

LUIS BELTRAN PRIETO FIGUEROA.

Señoras y señores: han oído ustedes las declaraciones de los testigos. Se preguntan los miembros de esta Comisión si tienen algunas preguntas que hacer a los testigos. No hay preguntas.

7 Ha sido tan ^{exacta} premiosa la forma como han presentado sus testimonios los testigos que la Comisión queda debidamente informada de las formas bárbaras de presentación de los llamados apremios de la Junta militar chilena. Deberíamos tener en cuenta todos estos testimonios para tomar nuestras formas de actuar y de ayudar a los chilenos a salir de esta oscura noche de la barbarie en que está sumido el país. Sería conveniente que cada uno de los miembros de esta Comisión llevara a sus respectivos países los documentos que aquí se produzcan y logremos alguna forma de publicidad para que el mundo entero quede informado de cuanto está pasando en Chile. No es posible que informaciones de esta naturaleza trasciendan si nosotros mismos no las hacemos conocer. Yo que soy miembro de esta Comisión y que estoy enterado minuciosamente por los exiliados que pasan por mi país, Venezuela, y por la correspondencia que tengo con exiliados en otros países de América, que asisto a las reuniones convocadas para estos fines, créanme que esta tarde he quedado sorprendido con las formas de expresión de la barbarie en Chile. Lo que nos ha dicho esta tarde, lo que nos han dicho esta tarde la doctora Cassidy y Aura Hermosilla sobrepasa en realidad toda ponderación. Allí en Chile está pasando algo que hará historia en nuestro Continente. Yo he sido víctima de dos dictaduras en mi país, conozco la historia de varias dictaduras de los pueblos del Caribe considerados los más bárbaros y crenmelo, se lo digo con sinceridad, en ninguna oportunidad había acontecido en nuestro Continente cosa igual a lo que está aconteciendo en Chile. Estrada Cabrera, en Guatemala; Hernández, en Salvador; Carías, en Honduras; Somoza, en Nicaragua; Trujillo, en Santo Domingo; Gómez, en Venezuela, podrán pasar como niños de pecho ante los dictadores de Chile. En realidad, señores, esto debe llenarlos de horror y pensar en el destino de la humanidad y en el destino de Chile en manos de hombres que como los Pinochet no tienen barrera de ninguna clase. Esta noche, o esta tarde aquí se ha hablado de

Priet, Figueroa... hoja 2.

derechos. Los expertos han hablado de la violación de ~~ley~~ determinadas disposiciones legales que los mismos dictadores han irrespetado, siendo su propia ley. Yo lo dije ya en México, los dictadores no tienen ley, la hacen y la deshacen cuando le da la gana, y la prueba la tienen en Pinochet que hace leyes para que se sepa que el país en alguna manera está regido por alguna norma, pero él es la norma y los bárbaros cuando fijan normas es para poder destruir más fácilmente. Compañeros y amigos: no nos desalentemos, porque mientras se esté alerta la voluntad es vicio y el deseo de ayuda en la actividad internacional podremos en alguna manera detener la mano criminal no solamente de los dictadores de Chile, sino de los dictadores de cualquier pueblo del mundo. Los invito a ustedes para concurrir en la mañana a la sesión de trabajo que comenzará a las nueve de la mañana. (APLAUSOS)

Unas informaciones de secretaría para ustedes.